

## INVITACIÓN

El día de hoy, viernes 26 de enero, en punto de las 12:00 horas, presentaremos el primer informe de anual de actividades y logros de la actual administración de la UAA, correspondiente al año 2023. Además de invitarlos a que nos acompañen a través de la transmisión en nuestras estaciones de radio y televisión, así como en nuestro perfil oficial de Facebook (al final de este mensaje incluyo un código QR para entrar directamente), aprovecho este espacio para transcribir el mensaje con que abre el documento del Informe impreso, el cual también estará disponible en [uaa.mx/informe](http://uaa.mx/informe) una vez haya concluido la sesión solemne de presentación. Sin más preámbulos, los dejo con el mensaje:

Han pasado ya casi cuatro años desde que, en marzo de 2020, fuimos partícipes y testigos de un cambio en la organización educativa, laboral, económica y social de todo el mundo. Orillados por un virus hasta entonces desconocido por nuestra población, de importante letalidad y para el cual no teníamos vacuna ni fármacos de respuesta, las sociedades encontramos en el encierro la mejor forma de cuidarnos y, desde el confinamiento, usamos nuestra creatividad y capacidad de transformación de problemas en oportunidades, para echar a andar o potenciar toda clase de soluciones que nos permitieran seguir haciendo una vida más o menos normal.

Por fortuna, desde entonces a la fecha, las circunstancias han cambiado considerablemente y 2023 puede ser visto, en definitiva, como el año de consolidación de un regreso hacia las actividades presenciales. En particular, en nuestra casa de estudios eso ha sido notable con la reactivación general de nuestros congresos, talleres, ferias, exposiciones, certámenes, programas de movilidad y cursos académicos, artísticos y deportivos, contando ya con la presencia física de la comunidad universitaria, de invitados especiales y de la sociedad. En este sentido, nuestro informe anual de labores da cuenta de ello, no solo con la mención de todas esas actividades a las que hemos regresado (ya sin necesidad de remarcar en sí mismo el retorno a la presencialidad), sino también con la omisión de una sección informativa que el trienio anterior fue medular: las acciones de respuesta ante la emergencia sanitaria por la COVID-19.

Sin demérito del gran esfuerzo que ha hecho la comunidad universitaria para el regreso total, después de haber pasado por adaptaciones y readaptaciones a diversas dinámicas de virtualidad, hibridez y presencialidad, mal hubiéramos hecho como institución centrada en el estudio, la generación de conocimientos y el aprendizaje, si no hubiésemos rescatado lecciones de aquel grave contratiempo para aprovecharlas a favor de nuestras funciones sustantivas, cuya razón de ser, a fin de cuentas, es servir a la sociedad de la mejor manera posible desde la docencia, la investigación y la vinculación social.

De aquellas lecciones, centradas en reconocer tanto el sub-aprovechamiento de las tecnologías digitales de comunicación e información, como las brechas en materia de oportunidades educativas para toda la población, extrajimos aprendizajes sustanciales, que desde el primer año de esta administración nos enfocamos a cristalizar en compromisos. Tres de ellas, en cierta medida interrelacionadas y que destacan por su enorme importancia, son la ampliación de la matrícula, la internacionalización de nuestros programas y la expansión de los servicios universitarios (empezando con los relativos a la función de Docencia) con el aprovechamiento de las tecnologías arriba

mencionadas.

En el informe de este primer año de la actual administración (2023-2025) damos a conocer de forma abierta que estamos dando pasos firmes, encaminados a la realización de tales objetivos: por ejemplo, desde el H. Consejo Universitario hemos aprobado la construcción de un nuevo plantel del Centro de Educación Media -el primero de esta institución fuera del municipio capital- que dará atención a la zona norte del estado; asimismo, se han aprobado nuevos cursos y materias en modalidad virtual e híbrida y, por primera vez en la historia de la UAA, también se está trabajando en el lanzamiento de nuestros primeros programas educativos de grado y de posgrado en formato virtual (y algunos otros en formato híbrido). Cabe destacar que nuestros esfuerzos de innovación, actualización y crecimiento se están llevando a cabo mientras, simultáneamente, seguimos adelante con todos los proyectos de la institución y todas las actividades que nos han permitido llegar a ser una de las universidades públicas de mayor reconocimiento en el país.

Comprendemos este primer momento del actual trienio como uno enfocado a perfilar y echar a andar nuevas líneas de acción; a sembrar las semillas de lo que en el transcurso de los siguientes años comenzará a dar frutos cuantificables. Lo anterior sin descuidar las estrategias construidas a lo largo de varios años, que, por sus resultados, han mostrado un buen grado de eficiencia y/o nos han dejado ver que son y serán de utilidad para mantener y, en lo posible, mejorar, los indicadores institucionales y cumplir con nuestra responsabilidad de servicio a la sociedad.

Como he dicho en innumerables ocasiones, la universidad la hacemos todos: desde sus fundadores hasta los que hoy tenemos la responsabilidad de continuar haciendo de esta casa de estudios el proyecto educativo más importante del estado y un ejemplo para otras universidades del país. Con esa consideración como punto de partida, presentamos el informe general del trabajo que toda la comunidad realizó durante 2023. Espero que sea de utilidad e interés tanto de los propios universitarios como de la sociedad en general, a la cual nos debemos.

Finalmente, quiero expresar a título personal mi más sincera gratitud y reconocimiento para toda la comunidad de estudiantes, docentes, personal administrativo y colaboradores en general, que dieron lo mejor de sí cada día, a fin de que nuestra casa de estudios continuara creciendo y brindando millones de beneficios a la sociedad. A toda la comunidad universitaria: ¡gracias, muchas, muchas gracias!

Se Lumen Proferre.

